

かがやく北山っ子



～自ら学び、人との関わりを大切にして、未来を切り拓く子～

富士宮市立北山小学校 学校だより 第5号 令和5年8月25日発行

2学期のスタートです

校長 山口 佳之

いよいよ2学期が始まりました。「あー、終わってしまったあ。」と嘆く声も聞こえてきそうですが、「学校に行きたい!」そう思ってもらえる学校にするよう、教職員一同がんばっていきます。どうぞ、ご協力よろしくお願ひします。北海道の小学校で気の毒な熱中症の事故がありましたし、県東部では新型コロナの感染者が増えています。体調管理に気を付けて充実した2学期にしていきます。

家族について考えた夏休み

3人の子供が全員就職して迎えた初めての夏休みでした。家族5人の休みを合わせてお盆に上高地へ旅行をしました。2人の娘からは「大丈夫、旅行代は自分で払うから安心して。」と心強い発言がありましたが、弟は「そんな約束はしていない。自分は山じゃなくて海に行きたかった。」と終始不満を言っていました。最近はずべてにおいてひねくれた発言をします。それに対して、いつも長女が正論で批判するのですが、火に油を注ぐので、次女が傷つかないようにそれを柔らかく言い換えて伝えていました。私は、どうして子供は三者三様、まったく違うように育ったのだろうと考えながらハンドルを握っていました。

しかし、バスに乗り換え上高地を散策すると、青空と緑の山々、透明な梓川の流れと新鮮な空気に心癒やされ、息子も「みんながここに来たい理由が分かったよ。」と穏やかに嬉しい言葉を発しました。時々、素直にかわいいところも見せるのです。

空模様が怪しくなってきたので、早めにホテルに入ってのんびりすることにしました。そこで、長女がフロントで借りてきたのがUNOでした。子供が小さい頃からよく旅行に行きましたが、5人でカード遊びをした記憶がありません。仲が悪かったというのではなく、それぞれが手に持ったゲーム機に夢中だったような気がします。最近では、ゲーム機がスマホに代わって、家族といっても話し相手はスマホという状態になっていました。やめさせればよかったのですが、おとなしく過ごしていることに安心してしまっていましたし、やめさせて何をするかにも困るからです。

そこに今回、初めてUNOが投入されました。まず、弟に優しくルールを教える姉の姿がありました。最初のうちは、次女がカードを見ながら出す順番をアドバイスをしてくれました。おかげで、息子も早々に自立して頭をフル回転させるようになりました。頭を使うことが大の苦手な息子に現れた大きな変化でした。途中からは、何をやっても得意げな長女を倒すことに皆一生懸命になっていました。5人で夢中になって大声で笑う時間は何時間も続きました。その間、誰もスマホなんて触りませんでした。もっと早く、家族でこんな遊びをしていたら、普段責められてばかりの息子も違ったように育っていたかも知れないなど後悔しましたし、子供たちのライフスタイルも変わっていたかも知れません。子供が社会人になってから、子育てを反省しました。

翌朝になっても「UNOやろう、UNOやろう」と言い続けるのが息子の特性です。よほど楽しかったのでしょう。家に帰ってから早速買いに行ったのですが、その日のうちに娘たちはそれぞれの場所に帰ってしまい、また息子はスマホ生活に戻ってしまいました。

今は、一人でも楽しめるものがたくさんありますが、みんなでなければ楽しめないものを味わって、それを好きになれば生活を変えられるかも知れない、そう感じた私の夏休みでした。

みなさんは、夏休みをいかがお過ごしでしたか。

新型コロナウイルス感染症、熱中症に気を付けての2学期のスタート

保護者の皆様にはすでに、連絡メールでお知らせしているところですが、新型コロナウイルス感染症拡大に伴い、夏休み中にも県内に警報や注意報が出されていました。基本的な感染症対策（健康観察、手洗い、咳エチケット、換気等）を継続し、体調が優れない場合には、無理をせずに休養を心掛けていただきたいと思います。また、あわせて熱中症にも配慮しながら、学校生活を送れるようにしたいと思います。ご協力をよろしくお願いいたします。

地域の催し・連携がコロナ禍を経て再開



7/15(土)に北山・山宮地区の社会を明るくする区民の集い、7/26(水)に北山小学校区青少年育成連絡会が行われました。コロナ禍を経て、地域との連携の大切さ・よさを改めて感じる催しとなりました。区民の集いでは、2年伊藤和香さん、5年遠藤隼人さん、6年佐野蒼羽さんが、作文を立派に発表してくれました。

山宮小とのオンライン交流授業

7月に、5年生が山宮小5年生とオンライン交流授業を行いました。国語の学習「まちじまんを推薦しよう」で、それぞれの学区の自慢を調べ、推薦し合いました。発表を聞いた後には、発表の仕方を称揚したり、アドバイスしあったりすることができました。2学期には他学年もオンライン交流を進めていきます。



通学区会・集団下校

7月10日(月)に、通学区会と集団下校を行いました。交通安全リーダーである6年生が、6月に行われた「交通安全を語る会」でまとめた資料を下級生に示し、通学区毎に気を付ける場所やことを教えてくれました。その後、実際に下校しながら、危険な場所を確認することができました。



8・9月と10月の主な行事予定

【8・9月】

- 25日(金) 特4日課 2学期始業式 下校 11:45
- 28日(月) 普4日課 給食開始 下校 13:30
- 29日(火) 委員会活動 学校司書来校
- 30日(水) 保・小・中引き渡し訓練
6年生修学旅行説明会(リモート)
- 31日(木) 1年生4時間授業
- 2日(土) PTA 奉仕作業(予備日9日(土))
- 4日(月) このゆびとまれ(4・5・6年生)
- 5日(火) クラブ活動 学校徴収金振替日
学校司書来校
- 6日(水) 学校保健委員会(5・6年生)
- 7日(木) アルミ缶回収 ひばり号
- 8日(金) スクールカウンセラー来校
- 9日(土)～11日(月)
夏休み自由研究作品展(市民文化会館)
- 13日(水) 特4日課 下校 11:45 6年生5時間
- 14日(木) 縦割り遊びの日 PTA 常任委員会
- 15日(金) 5時間日課
- 18日(月) ☞ 敬老の日
- 19日(火) 学校司書来校
- 20日(水) 子ども安全の日 学校司書来校
- 21日(木) アルミ缶回収 ひばり号
メディアコントロールデー クラブ活動
- 22日(金) 3・4・5組校外学習 スクールカウンセラー来校
- 26日(火) 委員会活動
- 28日(木) 6年生修学旅行1日目 東京方面
- 29日(金) 6年生修学旅行2日目

【10月】

- 2日(月) 朝礼 家で体重をはかる日
読書月間～11/30(木)
- 3日(火) 授業参観5校時(1・2・3年3・4・5組)
6校時(4・6年5年林間学校説明会)
- 4日(水) 歯と口の健康教室(3年3・4・5組)
2年生活科探検、学校司書来校
- 5日(木) 学校徴収金振替日 アルミ缶回収
クラブ活動 ひばり号 学校司書来校
- 6日(金) 就学時健診 特4日課 下校 11:45
- 9日(月) ☞ スポーツの日
- 10日(火) 4年社会科見学
- 11日(水) 体力テスト 特4日課 下校 11:45
- 12日(木) 代表委員会
- 13日(金) スクールカウンセラー来校
- 15日(日) PTA 古紙回収(予備日22日(日))
- 17日(火) クラブ活動
- 19日(木) 5年生林間学校1日目 朝霧高原
ひばり号 メディアコントロールデー
アルミ缶回収 学校司書来校
- 20日(金) 5年生林間学校2日目
子ども安全の日
- 23日(月) おはなしのたからばこ 学校司書来校
- 24日(火) おはなしのたからばこ
- 25日(水) 音楽鑑賞会
- 26日(木) 縦割り遊びの日 委員会活動
- 27日(金) スクールカウンセラー来校